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Verbale della seduta del Consiglio del Corso di Laurea Magistrale in Economia e Management 
Marittimo e Portuale tenutasi lunedì 26 giugno 2023 ore 15.00 

 

Il giorno lunedì 26 giugno 2023 alle ore 15.00 si è svolto in presenza in Sala Lauree (aula Luigi Passadore) il 
Consiglio del Corso di Studi Magistrale in Economia e Management Marittimo e Portuale composto da: 

 

n. 7 professori di prima fascia 

n. 6 professori di seconda fascia 

n. 3 ricercatori 

n. 2 professori a contratto 

n. 1 lettore madrelingua con incarico insegnamento 

n. 1 rappresentante studenti 

 

per trattare il seguente  

ORDINE DEL GIORNO 

 

1. Approvazione del verbale del 27 aprile 2023 
2. Comunicazioni 
3. Processo AQ: schede insegnamento online 
4. Offerta didattica a.a. 2023-2024 
5. Modifiche ordinamento didattico a.a. 2024-2025 
6. Rinnovo convenzione Unige - Escola Europea (Barcellona)  
7. Stato avanzamento degli obiettivi di miglioramento del Corso 
8. Consulta EMMP: aggiornamento composizione 
9. Pratiche studenti   
10. Varie ed eventuali 

 

 

Sono presenti o hanno giustificato la propria assenza:  

 

N. COGNOME E NOME QUALIFICA 
DIP. DI 

AFFERENZA 
Presenti  Assenti 

giustificati 

1.  AMBROSINO Daniela Prof. Ordinario DIEC x  

2.  BRIGNARDELLO Monica Prof. Ordinario DIEC x  

3.  BURATTI Nicoletta Prof. Associato DIEC   

4.  CHIRCO Mauro Prof. a contratto DIEC  x 

5.  COSTA Elisa 
Rappresentante studenti 

dall’1.11.2021 al 
31.10.2023 

DIEC 
  

6.  DUCI Gian Enzo Prof. a contratto DIEC  x 

7.  FERRARI Claudio Prof. Ordinario DIEC   

8.  GARELLI Roberto Prof. Associato DIEC x  
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9.  GHIARA Hilda Ricercatore DIEC x  

10.  MARCHIAFAVA Giovanni Ricercatore DIEC x  

11.  MONTI Alberto Ricercatore DIEC x  

12.  MUSSO Enrico Prof. Ordinario DIEC x  

13.  PENCO Lara Prof. Ordinario DIEC   

14.  PERSICO Luca Prof. Associato DIEC x  

15.  RAINEY Justin 
Lettore titolare di 

insegnamento 
DIEC 

x  

16.  SATTA Giovanni Prof. Associato DIEC x  

17.  SCARSI Roberta Prof. Associato DIEC x  

18.  
SCIOMACHEN Anna 
Franca 

Prof. Ordinario DIEC 
x  

19.  TANFANI Elena Prof. Associato DIEC  x 

20.  TORRE Teresina Prof. Ordinario DIEC   

 

Sono presenti la dott.ssa Orietta Bertonasco, Responsabile dell’Unità di Supporto alla Didattica e la sig.ra 
Fabiana Spanu dell’Unità di Supporto alla Didattica. 

Sono stati invitati e sono presenti il dott. Francesco Vitellaro, il dott. Enrico Paglia (nuovi docenti dall’a.a. 
2023/2024) e i dott. Luca Cinelli, Davide di Gennaro, Riccardo Rosso (rappresentanti degli studenti dal 
01/11/2023), mentre il prof. Alessio Tei e la dott.ssa Carla Bellieni (nuovi docenti dall’a.a. 2023/2024) non 
hanno potuto partecipare alla seduta. 

Il Coordinatore prof. Enrico Musso presiede il Consiglio e, constatata la validità della riunione, apre la 
seduta alle ore 15.20.  

Svolge funzioni di Segretario verbalizzante la dott.ssa Orietta Bertonasco. 
 
1.  Approvazione verbale del 27 aprile 2023 

Il Coordinatore invita il Consiglio ad approvare il verbale della precedente riunione del 27 aprile 2023 reso 
disponibile, insieme agli allegati, nei materiali in Aulaweb nella cartella dei documenti dell’odierna riunione. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
2.  Comunicazioni 

Il Coordinatore comunica che: 

a) ha invitato alla seduta odierna i proff. Alessio Tei e Francesco Vitellaro, la dott.ssa Carla Bellieni e il dott. 
Enrico Paglia, docenti affidatari nel prossimo anno accademico di moduli di insegnamenti e di altre attività 
formative, nonché i nuovi rappresentanti degli studenti dott. Luca Cinelli, Davide di Gennaro, Riccardo Rosso, 
precisando che faranno parte formalmente del CCS a decorrere dal 1° novembre 2023. Il Coordinatore e il 
Consiglio danno il benvenuto ai nuovi entranti; 

b) sulla base degli ultimi dati disponibili (fonte Settore statistico e datawarehouse dell’Ateneo) risalenti al 
31 maggio 2023 si può constatare che per quanto concerne il numero di laureati e di iscritti al primo anno, a 
parte qualche picco anomalo, in generale il CdS EMMP presenta un andamento tendenzialmente crescente e 
come tale positivo. Il Coordinatore illustra più in dettaglio tale andamento sulla base dei dati riportati nelle 
sottostanti tabelle: 
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Iscritti al primo anno dei Corsi di laurea magistrali del DIEC 
 

Tipo di corso Corso di studi 
A.A. 

2022/23 
A.A. 

2021/22 
A.A. 

2020/21 
A.A. 

2019/20 
A.A. 

2018/19 

CORSO DI LAUREA 
MAGISTRALE 

AMMINISTRAZIONE, FINANZA 
E CONTROLLO (8706) 

60 75 100 92 103 

ECONOMIA E ISTITUZIONI 
FINANZIARIE (8700) 

    48 23 37 

ECONOMIA E MANAGEMENT 
MARITTIMO E PORTUALE 
(8708) 

52 78 84 71 63 

ECONOMICS AND DATA 
SCIENCE (11267) 

17 30       

MANAGEMENT (8707) 73 75 92 83 56 

MANAGEMENT FOR ENERGY 
AND ENVIRONMENTAL 
TRANSITION (MEET) (11427) 

16         

TOTALE CORSO DI LAUREA MAGISTRALE 218 258 324 269 259 

  
%Iscritti I anno EMMP/Iscritti I 
anno magistrali Diec 

23,85% 30,23% 25,93% 26,39% 24,32% 

TOTALE 1.282 1.380 1.522 1.427 1.403 

 
 
Laureati magistrali del DIEC per anno accademico 
 

Tipo di corso Corso di studi A.A. 2021/22 A.A. 2020/21 A.A. 2019/20 A.A. 2018/19 A.A. 2017/18 

              

CORSO DI 
LAUREA 
MAGISTRALE 

AMMINISTRAZIONE, FINANZA E 
CONTROLLO (8706) 

65 75 79 69 90 

ECONOMIA E ISTITUZIONI 
FINANZIARIE (8700) 

25 23 26 19 43 

ECONOMIA E MANAGEMENT 
MARITTIMO E PORTUALE (8708) 

50 62 41 38 38 

MANAGEMENT (8707) 74 58 51 49 52 

TOTALE CORSO DI LAUREA MAGISTRALE 214 218 197 175 223 

  
%Laureati EMMP/Laureati magistrali 
Diec (anno accademico) 

23,36% 28,44% 20,81% 21,71% 17,04% 

              

TOTALE 611 677 802 688 756 
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Laureati magistrali del DIEC per anno solare 
 

Tipo di corso Decodifica corso  
Cod 
CdS 

A.S. 
2013 

A.S. 
2014 

A.S. 
2015 

A.S. 
2016 

A.S. 
2017 

A.S. 
2018 

A.S. 
2019 

A.S. 
2020 

A.S. 
2021 

A.S. 
2022 

  

CORSO DI 
LAUREA 
MAGISTRALE 

AMMINISTRAZIONE, 
FINANZA E CONTROLLO 

8706 115 85 86 99 103 99 69 69 74 81 
  

ECONOMIA E 
ISTITUZIONI FINANZIARIE 

8700 33 48 42 30 32 40 20 25 24 26 
  

ECONOMIA E 
MANAGEMENT 
MARITTIMO E PORTUALE 

8708 36 41 44 47 52 47 40 37 47 60 

  

MANAGEMENT 8707 69 68 57 48 61 59 57 48 59 52 
  

Totale   253 242 229 224 248 245 186 179 204 219 

 

CORSO DI 
LAUREA 
SPECIALISTICA 

ATTIVITA' 
PROFESSIONALI, 
AMMINISTRAZIONE, 
FINANZA, CONTROLLO 

1735 5 4 2 0 1 0 0 0 0 0 

ECONOMIA E 
MANAGEMENT DEGLI 
INTERMEDIARI 
FINANZIARI 

7982 0 1 0 0 0 0 0 0 0 0 

ECONOMIA EUROPEA, 
TERRITORIALE E 
TRANSFRONTALIERA 

7799 1 0 0 1 0 0 0 0 0 0 

GENERAL MANAGEMENT 1636 4 1 1 0 1 0 0 0 0 0 

Totale   10 6 3 1 2 0 0 0 0 0 

  
totale magistrali 

/specialistiche 
  263 248 232 225 250 245 186 179 204 219 

CORSO DI 
LAUREA (V.O.) 

ECONOMIA BANCARIA 172 2 0 1 0 0 0 0 0 0 0 

ECONOMIA E 
COMMERCIO 

3 3 0 3 0 2 1 2 2 0 0 

ECONOMIA E 
COMMERCIO 

155 0 1 2 4 0 1 0 0 0 0 

ECONOMIA MARITTIMA 
E DEI TRASPORTI 

156 1 1 1 0 1 1 0 0 0 1 

Totale   6 2 7 4 3 3 2 2 0 1 

  
totale magistrali e v.o. 

(ciclo unico) 
  269 250 239 229 253 248 188 181 204 220 

 

  

%Laureati 
EMMP+EMT/Laureati 
magistrali Diec (anno 

solare) 

  13,75% 16,80% 18,83% 20,52% 20,95% 19,35% 21,28% 20,44% 23,04% 27,73% 
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c) ha inviato alla Direzione la proposta di calendario delle lezioni per il prossimo anno accademico 
preventivamente condivisa con i docenti del CCS EMMP. Pur trattandosi di una proposta suscettibile di 
eventuali modifiche da parte della Direzione, il Coordinatore auspica che, per quanto possibile, essa venga 
realizzata; 

d) i prossimi appuntamenti dopo le ferie saranno: 
- incontro con la Consulta l’11 settembre 2023, ore 17.00 
- riunione del CCS il 15 settembre 2023, ore 11.00 
 

3. Processo AQ: schede di insegnamento 

Il Coordinatore fa presente di aver curato, insieme alla prof.ssa Monica Brignardello, Vice Coordinatore e 
componente della Commissione AQ, il processo di pubblicazione e di controllo delle schede di insegnamento 
online del Corso relative al prossimo anno accademico. Il Coordinatore, con e.mail del 18 e del 25 maggio 
2023, ha invitato i Colleghi ad aggiornare le schede insegnamento trasmettendo loro, oltre alle Linee guida 
del Presidio di Ateneo, un file excel riepilogativo del contenuto di tutte le schede in quel momento pubblicate. 
Ai docenti, già titolari di insegnamenti e altre attività formative, è stato richiesto di controllare e aggiornare 
in autonomia le proprie schede insegnamento entro il 15 giugno. Particolare attenzione è stata dedicata ai 
docenti affidatari di nuovi insegnamenti/altre attività formative che sono stati supportati personalmente 
nella stesura delle rispettive schede insegnamento. Dopo la scadenza del 15 giugno si è provveduto ad un 
controllo di tutte le schede insegnamento a seguito del quale sono risultati soltanto alcuni refusi e questioni 
meramente formali prontamente risolti dall’Unità di supporto alla didattica. Ad oggi tutte le schede degli 
insegnamenti presenti nel Manifesto degli Studi di EMMP a.a. 2023/2024 risultano debitamente compilate 
in tutti i loro campi in entrambe le versioni italiana e inglese. 

Il Coordinatore ricorda, inoltre, due novità ovvero la possibilità di flaggare sugli obiettivi dell’Agenda ONU 
2030 per lo sviluppo sostenibile se tali obiettivi vengono realizzati nell’ambito del proprio insegnamento e 
quello di precisare eventualmente nella scheda insegnamento le competenze trasversali e le metodologie 
didattiche utilizzate al fine della successiva assegnazione di open badge agli studenti secondo la procedura 
indicata dal Prorettore alla formazione, prof. Claudio Carmeli, nella sua e.mail circolare del 31 maggio 2023. 
Il Coordinatore chiede ai docenti presenti se qualcuno di loro ha provveduto in tal senso, ricevendo varie 
risposte affermative. 

   
4. Offerta didattica a.a. 2023/2024  

Sentiti i docenti interessati, il Coordinatore propone al Consiglio che il superamento dell’esame 
dell’ulteriore attività formativa “Geography, Commodities Trading, Geopolitics” e dell’insegnamento a scelta 
“Maritime Customs and Tax Law and Practice” comporti il conseguimento di un’idoneità.  

Il Consiglio, unanime, approva. 
 
5. Modifiche ordinamento didattico a.a. 2024/2025 

Il Coordinatore ricorda l’iter da seguire per la richiesta di modifiche all’ordinamento didattico riferite 
all’a.a. 2024/2025. In particolare, entro settembre il CdS EMMP dovrà elaborare un puntuale documento con 
l’indicazione di tutte le modifiche che intende apportare ai quadri RAD della SUA da sottoporre al Consiglio 
di Dipartimento di ottobre. Successivamente tale documento, sentito il RAQ del Dipartimento e con il parere 
della Commissione paritetica della Scuola di scienze sociali, verrà trasmesso al Presidio d’Ateneo che potrà 
formulare le sue osservazioni prima dell’invio al Ministero dell’Università e della Ricerca. 

Rinviando al CCS EMMP di settembre p.v. l’approvazione di suddetto documento, il Coordinatore anticipa 
che, al di là di alcune modifiche formali volte a eliminare refusi, semplificare e aggiornare i testi, sul piano 
sostanziale dall’esame svolto dalla Commissione AQ appaiono opportune due modifiche: 
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a) integrazione delle codifiche ISTAT. Per una maggior coerenza con i profili professionali e sbocchi 
occupazionali dei laureati in EMMP indicati nella SUA, il Coordinatore propone di aggiungere ai 
codici esistenti i seguenti due ulteriori codici “Specialisti della gestione nella Pubblica 
Amministrazione - (2.5.1.1.1)” e “Specialisti del controllo nella Pubblica Amministrazione - 
(2.5.1.1.2)”. L’integrazione appare utile considerato che da sempre il CdS EMMP forma figure 
professionali destinate ad operare nel settore dello shipping non soltanto in imprese private, ma 
anche nella pubblica amministrazione. 

b) modifica dei requisiti curriculari di accesso al CdS EMMP in relazione ai CFU richiesti nelle materie 
economiche e giuridiche. La riforma – sui cui dettagli si tornerà in successiva seduta del Consiglio di 
studio – intende perseguire l’obiettivo di favorire un più ampio accesso al CdS EMMP, rendendo 
meno stringenti alcuni requisiti curriculari non essenziali anche al fine di consentire agli studenti 
laureati nel CdS triennale in Maritime Science and Technology, curriculum deck office, di accedere 
formalmente in continuità al CdS EMMP senza debiti formativi in termini di requisiti curriculari. 

Il Consiglio, unanime, approva. 
 

6. Rinnovo convenzione Unige - Escola Europea (Barcellona) 

Il Coordinatore propone il rinnovo dell’accordo di collaborazione tra l’Università degli Studi di Genova 
e l’Escola Europea de Short Sea Shipping di Barcellona grazie al quale, ormai da molti anni, viene offerta la 
possibilità agli studenti EMMP di svolgere un periodo di formazione presso tale sede estera con il 
riconoscimento di 3 CFU. Il testo della nuova convenzione ricalca nella sostanza quello esistente e avrà una 
durata di sette anni accademici a decorrere dall’a.a. 2023/2024. Il testo dell’accordo è stato preventivamente 
messo a disposizione dei componenti del Consiglio in Aulaweb. 

Il Consiglio, unanime, approva. 
 

7.  Stato avanzamento obiettivi di miglioramento del Corso 

Nell’ambito dell’avviato processo di definizione e realizzazione di obiettivi di miglioramento del CdS 
EMMP, il Coordinatore ha invitato i Presidenti di Commissioni/gruppi di lavoro a relazionare riguardo allo 
stato di avanzamento dei lavori. Seguono i seguenti interventi: 

− Il Coordinatore passa la parola alla prof.ssa Hilda Ghiara affinché aggiorni il Consiglio riguardo 
all’organizzazione dell’evento celebrativo dei venti anni dall’istituzione del CdS EMMP. La prof.ssa Ghiara 
riferisce che sembrerebbe sussistere la disponibilità, ancora da confermare, da parte della compagnia di 
navigazione MSC di ospitare tale evento lunedì 9 ottobre 2023 su una sua nave ormeggiata in porto durante 
la Genoa shipping week. In questo modo, oltre al coinvolgimento degli studenti, si avrà la possibilità di 
promuovere l’evento anche ai partecipanti alla Genoa shipping week. Sarebbe poi opportuno darne notizia 
agli Alumni.  

− Il Coordinatore dà lettura del messaggio inviatogli dal prof. Claudio Ferrari, presidente della 
Commissione internazionalizzazione del CdS, oggi assente giustificato:  

“In questi mesi ho tenuto i contatti in particolare con due università: la Florida International University 
(FIU) e l’Università di Tolone. 

Con la FIU abbiamo ricevuto alcuni mesi fa la proposta di sviluppare dei COIL (Collaborative Online 
International Learning). Avevo inoltrato questa proposta a tutti i colleghi del CCS chiedendo di comunicare 
l’eventuale disponibilità a partecipare. Ho ricevuto risposta positiva ad approfondire la cosa da alcuni colleghi 
e per il prossimo anno attiveremo due COIL che vedono il coinvolgimento mio e di Alessio Tei. Per quanto 
concerne me si tratta della seconda edizione (la prima si è svolta lo scorso anno accademico), Alessio ne 
attiverà uno nuovo e al momento sta seguendo il corso che la FIU organizza ogni anno su progettazione e 
organizzazione dei COIL (io l’ho già seguito l’anno scorso). I due COIL che quindi attiveremo per l’a.a. 2023-24 
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coinvolgeranno su base volontaria gruppi di studenti del corso di Economia delle Reti e delle Infrastrutture ai 
quali verrà rilasciato, al superamento dell’esame, un open badge. 

Sempre con la FIU stiamo parlando della possibilità di sviluppare un master, ma al momento siamo 
ancora in una fase interlocutoria. 

Con l’università di Tolone invece si sta lavorando per partecipare ad una call Erasmus Mundus per 
l’attivazione di un Master in Maritime Affairs & Sustainable Tourism (MAST) con il coinvolgimento delle 
università di SPLIT e dell’Atlantico Medio. Il progetto prevede un primo anno trascorso interamente a Tolone 
e il terzo semestre in una delle altre università, con il quarto semestre sostanzialmente dedicato alla tesi. Il 
nostro semestre offrirà la specializzazione in Shipping (Split: Nautical Yachting; Atlantico Medio: Maritime 
Law). Al termine del master gli studenti riceveranno un double degree: quello di Tolone e quello dell’università 
dove si è svolto il terzo semestre. Si sta lavorando per applicare alla prima call Erasmus Mundus del 2024 e in 
caso di vincita i corsi partiranno nel 2025 e usufruiranno per due anni del finanziamento Erasmus. Il corso sarà 
a numero programmato per circa 20-25 studenti  

Il target è costituito da studenti stranieri rispetto alle 4 università coinvolte, quindi non è rivolto agli 
studenti dei corsi già esistenti. In particolare i fondi per la didattica che si otterranno in caso di vincita del 
progetto potranno essere usati per sviluppare corsi brevi e seminari aperti anche agli studenti di EMMP. Al 
momento oltre a me è coinvolto Alessio Tei (e sia Enrico che Alberto Quagli sono stati fin da subito 
prontamente informati) e in caso di esito positivo della call coinvolgeremo anche gli altri colleghi della 
commissione internazionalizzazione del corso”. 

- Il Coordinatore passa la parola al prof. Giovanni Satta, responsabile del Gruppo di lavoro per la 
realizzazione e gestione gruppo Alumni. Il prof. Satta riferisce di aver individuato alcune rilevanti questioni 
su cui occorrerà concentrarsi: a) modalità con cui contattare gli ex Alumni, verificando quanto si possa andare 
indietro negli anni; b) modalità di archiviazione/gestione dei dati degli ex Alumni nel rispetto della privacy e 
conseguente richiesta delle necessarie liberatorie; c) individuazione dei canali di comunicazione per la 
diffusione di notizie e iniziative del futuro Gruppo; d) modalità di coinvolgimento dei partecipanti al Gruppo 
(e.mail, interventi in aula, momenti di incontro, ecc.). 

- Segue l’intervento del prof. Francesco Vitellaro il quale, per conto della prof.ssa Nicoletta Buratti, 
presidente della Commissione comunicazione e promozione CCS, fa presente che i lavori di aggiornamento 
della homepage del sito web Unige del CCS EMMP stanno proseguendo nel senso che: i) il contenuto 
informativo è già stato revisionato e consegnato alla prof.ssa Brignardello che cura i contatti con 
RedazioneWeb; ii) ha ottenuto l’accreditamento per poter modificare autonomamente la sezione 
dell’homepage dedicata a news e eventi. A tale proposito il prof. Vitellaro anticipa che trasmetterà una 
scheda standard che potrà essere compilata e restituita alla Commissione da parte di coloro che ritengano 
opportuno condividere/pubblicizzare notizie/eventi relativi al Corso di studio o di suo interesse; iii) sono stati 
individuati alcuni ex alunni che verranno a breve contattati per verificare la loro disponibilità a raccontare la 
loro esperienza nella parte dell’homepage dedicata alle storie di successo. Il prof. Vitellaro, infine, propone 
la realizzazione di un breve video in occasione dell'anniversario del corso al fine di raccogliere testimonianze 
degli invitati ed ex studenti sul corso. Il video sarà successivamente caricato sulla pagina web. 

- Prende infine la parola la prof.ssa Monica Brignardello, responsabile del gruppo di lavoro per 
l’aggiornamento del sito web del CCS, riferendo di essersi messa in contatto con RedazioneWeb con cui ha 
iniziato a collaborare per l’aggiornamento del sito web Unige del Corso. La presenza di limitato personale 
Unige dedicato ai siti web comporta purtroppo che i lavori proseguano lentamente. Comunque allo stato 
sono state aggiornate le pagine web (es. “Commissioni e referenti”) e le informazioni (date delle sedute di 
laurea, ecc.) che richiedevano urgentemente di essere riviste in quanto superate. Il gruppo di lavoro si è poi 
concentrato sulla sezione “Futuri studenti”, richiedendo ed ottenendo l’aggiornamento della pagina “Perché 
scegliere Economia e Management Marittimo e Portuale” il cui contenuto è stato revisionato dalla 
Commissione comunicazione e promozione CCS. Sta ora procedendo con le pagine dedicate ai requisiti di 
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accesso al Corso per poi passare, come anticipato dal dott. Vitellaro, alla richiesta di aggiornamento del 
contenuto informativo della homepage e delle altre sezioni del sito web.    

 

8.  Consulta EMMP: aggiornamento composizione 

Il Coordinatore fa presente che, in vista del prossimo incontro della Consulta dell’11 settembre 2023, 
si rende opportuno un aggiornamento della composizione dei partecipanti esterni anche a seguito di 
eventuali modifiche dei loro ruoli. Fin da ora il Coordinatore propone di inserire il dott. Alberto Minoia, 
amministratore delegato e direttore delle Stazioni marittime S.p.a. – Genova e invita i colleghi di segnalargli 
eventuali proposte di inserimento di nuovi componenti. Chiede poi mandato al Consiglio per accertare che 
gli attuali componenti della Consulta siano disponibili a continuare a farne parte e sulla base delle risposte 
ottenute per provvedere ai necessari aggiornamenti della composizione della Consulta. 

Il Consiglio, unanime, approva di dar mandato al Coordinatore affinché provveda all’aggiornamento 
della composizione della Consulta. 

 
9.  Pratiche studenti  

a) Il Coordinatore ricorda che nella scorsa riunione del Consiglio era stata sollevata richiesta di 
delucidazioni in merito a tre studenti – Matteo ERRILE, Elisabetta CIMMINO, Samuele FOSCOLI – cui il CCS 
triennale aveva riconosciuto 3 CFU per la partecipazione nell’a.a. 2022-2023 al corso formativo presso 
l’Escola di Barcellona. Il Coordinatore riferisce di aver accertato che si è trattato di studenti che stavano 
concludendo il loro percorso triennali e che risultavano, nel momento della partecipazione all’attività 
formativa presso la sede estera, preiscritti a EMMP e attualmente risultano regolarmente iscritti nell’a.a. 
2022-2023. Il Coordinatore propone quindi che ai suddetti studenti vengano riconosciuti nel piano di studio 
EMMP i 3 CFU erroneamente assegnati loro dal CCS triennale. 

b) Interviene la dott.ssa Orietta Bertonasco facendo presente che sono state rese disponibili in Aulaweb 

e riportate nel presente verbale le schede della Commissione per la verifica dei requisiti di accesso del CdS e 

riconoscimento crediti formativi relative alle richieste di ammissione o di carriera ponte dei seguenti studenti: 
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Il Consiglio, unanime, approva le pratiche studenti di cui sopra alle lett. a) e b). 

 
10. Varie ed eventuali 

Non ci sono varie e eventuali, 

 
Alle ore 16.00, non essendovi altro argomento da trattare, il Coordinatore chiude la riunione. 
 
 
 
 

Il Segretario verbalizzante       Il Coordinatore del Corso 
         (dott.ssa Orietta BERTONASCO)                      (Prof. Enrico MUSSO) 
   

 


